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3,338만 9,000원보다 11억 446만 4,000원을 

증액 편성하 습니다.

  그  주요내역을 말 드리면, 경상비는 총 5

억 6,236만 4,000원으로 2004년도 임금협약

에 따른 공원 및 녹지관리 일용인부임 인상분 

1억 9,201만 9,000원과 구민체육센터 도시시

설관리공단 대행사업비 3억 6,671만 7,000원 

및  2003년도 수목식재 사후관리 시 보조금 

집행 잔액 반환금 362만 8,000원이며, 투자사

업비로는 당산 및 문래근린공원 시설 개선 설

계용역비 1억 5,000만원, 신길근린공원 파고

라 정비공사 1,710만원, 여의도 자매공원 배

수로 정비공사 4,000만원, 신길4동 마을 숲 

조성사업 7,000만원, 장애인편의시설 확충 및 

정비공사 3,000만원, 체육시설물 보수공사 1

억 4,500만원, 가로수 정비공사 9,000만원 총 

8건에 5억 4,210만원을 편성하 습니다.

  이상으로 도시관리국 소관 2004년도제2회

세입세출추가경정예산(안)에 대하여 간략하게 

설명 드렸습니다. 

  기타 자세한 사항은 예산심의 과정에서 소

관 과장들로 하여금 자세한 설명을 드리도록 

하겠습니다.

  존경하는 고기판 위원장님! 그리고 위원님 

여러분!

  금번 추가경정예산(안)은 지역민원 해소사

업임을 감안하시어 여러 위원님들의 세심한 

배려와 합리적인 심의를 부탁드리면서 예산안

을 원안대로 심의 의결하여 주실 것을 부탁드

리겠습니다.

  이상으로 제안설명을 모두 마치겠습니다.

  감사합니다.

○委員長  高奇坂  수고하셨습니다.

  건축과장 오늘 왜 안 나왔어요?

○都市管理局長  裵相弼  사전 양해말 을 못 

드리게 된 것을 죄송하게 생각합니다.

  오늘 MT 출발하는 데 사실은 제가 150명 

인솔하도록 돼 있었습니다. 그런데 오늘 의회

가 열리기 때문에 제가 여기에 나오고, 건축

과는 반환금 150만원 경미한 예산이기 때문에 

오늘 제 대행으로 현장에서 근무하도록 배려

가 됐는데 사전에 보고 못 드린 것  죄송스럽

게 생각합니다.

○委員長  高奇坂  MT는 내일 출발한다고 

하지 않았어요?

○都市管理局長  裵相弼  오늘, 내일 이틀간

인데 저는 오늘 의회가 일찍 끝나면 오후에,  

   

늦으면 못 갈  수도 있지만 한 150명 인원이 

가 있기 때문에 그 역할을 대행하기 위해서 

그렇습니다.

○委員長  高奇坂  사전에 듣기로는요, 원래 

생활복지국이 먼저 해야 되는데 국장님께서 

내일 MT 인솔자라고 해서. 

○都市管理局長  裵相弼  아니, 오늘 아침 출

발하는 것 인솔인데 그래서 오전에 못 가고 

일찍 끝나면 오후에 출발하기 위해서 조정을 

해 주셔서 저희가 먼저 하는 걸로 돼 있습니

다.

○委員長  高奇坂  그러면 얘기를 사전에 좀 

하든가.

○都市管理局長  裵相弼  그것은 죄송하게 됐

습니다.

○委員長  高奇坂  다음은 전문위원의 검토보

고를 듣겠습니다.

○專門委員  李南植  1페이지에서부터 3페이

지까지는 참고해 주시기 바랍니다.

2004년도 제2회 세입 ․세출추가경정예산(안)

□예산규모(총괄) - 기정예산대비 4.9% 증대 

 ○일반회계     기정예산대비 5.5% 증대  

 ○특별회계     기정예산대비 2.0% 증대  

(단위 : 천원)

□특별회계 예산규모

      :  40,893,842천원 (증, 796,820천원)

 ○추경재원   796,820천원  

   ° 의료보호기금   8,117천원

    (순세계잉여금, 반환금)

   ° 주민소득및생활안정기금 - 345,480천원

    (순세계잉여금)

   ° 주차장   443,223천원

    (순세계잉여금, 반환금)

□ 2004년도 제2회 도시관리국 추가경정예산 편성내역

 ○ 세    출(일반회계)  

(단위 : 천원)

구분

추  경

예산액

(안)

기정예산액

증(△)감 비고
계 당초예산

추경예산

(1차)

간주

처리

합계 235,753,336 224,735,745 203,595,699 11,843,750 9,296,296 11,017,591 4.9%

일반

회계
194,859,494 184,638,723 169,900,000 8,573,427 6,165,296 10,220,771 5.5%

특별

회계
40,893,842 40,097,022 33,695,699 3,270,323 3,131,000 796,820 2.0%

의료

보호
62,060 53,943 53,943 8,117 15.0%

주민

소득
1,209,210 863,730 863,730 345,480 40.0%

주차

장
39,622,572 39,179,349 32,778,026 3,270,323 3,131,000 443,223 1.1%
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  4페이지가 되겠습니다.

  전문위원 이남식입니다.

  등포구청장께서 편성하여 제출한 2004년

도제2회도시관리국소관세입세출추가경정예산

(안)에 대한 검토내용을 보고 드리겠습니다.

·······················································

    <參  照>

  본  추경예산안의 편성 사유는 순세계잉여금

과 국 ․시비 보조 반환 이월금을 추경재원으로 

하여 예산을 보다 효율적으로 운 하고자 편

성된 것으로 금번 추경예산편성 기본방향을 

보면 주민복지를 위한 법적 ․의무적 경비를 우

선 확보하고 역점시책사업과 환경친화적 도시

공간 조성 그리고 지역민원사항을 해결하고자 

가용 재원을 투입 편성된 것으로 사료됩니다. 

  도시관리국 예산에 대하여 살펴보면, 도시

관리국의 세출예산은 당초 136억 8,129만 

4,000원에서 11억 7,280만 8,000원이 증액된 

148억 5,410만 2,000원이 되겠습니다.

  이에 대해 부서별 주요편성 내역을 살펴보

면, 도시관리과 6,000만원으로써 내역은 아래

와 같습니다. 건축과 150만원으로써 내역은 

아래와 같습니다.

  지적과 684만 4,000원으로써 내역은 아래와  

  

같습니다. 공원녹지과 11억 446만 4,000원으

로써 내역은 아래와 같습니다. 

□ 부서별 주요 편성내역

<도시관리과 : 6,000만원>

 ᄋ 등포시장로터리 일대 지하공간개발사업 협상용역 

6,000만원

<건축과 : 150만원>

 ᄋ국고보조금 반환금 150만원

<지적과 : 684만 4,000원>

 ᄋ공유토지분할위원회 운 수당 168만원

 ᄋ 구보존문서 이관에 따른 운 비 229만원

 ᄋ 구보존문서 이관 업무추진 100만원

 ᄋ공익근무요원 인건비 부족분 187만 4,000원

<공원녹지과 : 11억 446만 4,000원>

 ᄋ공원관리 상용인부임 지급 3,130만 5,000원

 ᄋ당산근린공원 시설개선설계용역 5,000만원

 ᄋ문래근린공원 시설개선설계용역 1억원

 ᄋ신길근린공원 파고라 정비공사 1,710만원

 ᄋ여의동자매공원(앙카라공원) 배수로 정비 4,000만원

 ᄋ신길4동 마을숲 조성사업 7,000만원

 ᄋ장애인편의시설 확충 정비공사 3,000만원

 ᄋ체육시설물 보수공사 1억 4,500만원

 ᄋ녹지관리 상용인부임 지급 1억 6,071만 4,000원

 ᄋ가로수 정비공사 9,000만원

 ᄋ도시시설관리공단 대행사업비 3억 6,671만 7,000원

 ᄋ시비보조금 반환금 362만 8,000원

  6페이지입니다.

  다음은 추경예산 편성내역에 대한 검토내용

을 보고 드리겠습니다.

  도시관리과 분야가 되겠습니다.

  등포시장로타리 일대 지하공간 개발사업 

협상용역 6,000만원은 등포시장로타리 지하

공간 개발을 위한 용역비로 편성되었습니다. 

  다음 건축과 분야 국고 보조금 반환금으로 

150만원이 증 편성되었습니다. 

  다음 지적과 분야는 공유토지분할위원회 운

수당으로 168만원이, 구보존문서 이관에 

따른 운 비로 229만원이, 구보존문서 이관 

업무추진비로 100만원이, 공익근무요원 인건

비가 부족하기 때문에 187만 4,000원이 각각 

편성되었습니다. 

  다음 공원녹지과 분야입니다.

  공원관리 상용인부임 3,130만 5,000원은 공

원관리원 7명에 대한 인부임으로 편성되었습

니다. 당산근린공원 시설개선 설계용역 5,000

만원은 노후화된 당산근린 공원의 시설개선과 

확충을 위한 설계용역비로, 문래근린공원 시

설개선 설계용역 1억원은 문래공원 리모델링

(remodeling)을 위한 설계용역비로 편성되었

습니다.

부서별
추   경

예산(안)

기   정

예산액
증(△)감 내         역

총  계 14,854,102 13,681,294 1,172,808 8.5% 증

도  시

관리과
1,608,600 1,548,600 60,000

․ 등포시장로타리 일대 지하공간

 개발사업 협상용역        60,000  

건축과 169,422 167,922 1,500 ․ 국고보조금반환금          1,500 

지적과 238,227 231,383 6,844

․ 공유토지분할위원회 운 수당 

                           1,680

․ 구보존문서 이관에 따른 운 비

                           2,290

․ 구보존문서 이관업무추진비 

                           1,000

․ 공익근무요원 인건비 부족분 

                           1,874   

공  원

녹지과
12,837,853 11,733,389 1,104,464

․ 공원 상용인부임지급      31,305

․ 당산근린공원 시설개선설계용역 

                          50,000

․ 문래근린공원 시설개선설계용역 

                         100,000

․ 신길근린공원 파고라정비공사 

                          17,100

․ 여의동자매공원(앙카라공원)

 배수로 정비              40,000

․ 신길4동 마을숲조성사업   70,000

․ 장애인편의시설 확충 정비공사 

                          30,000

․ 체육시설물 보수공사     145,000

․ 녹지관리 상용인부임지급 160,714  

․ 가로수정비공사           90,000

․ 도시시설관리공단 대행사업비 

                         366,717

․ 시비보조금 반환금         3,628 
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  다음 장이 되겠습니다.

  신길근린공원 파고라 정비공사 1,710만원은 

노후로 인하여 누수가 발생함에 따른 파고라 

교체 공사비로, 여의도자매공원 배수로 정비 

4,000만원은 공원 내 노후 ․불량 배수시설 정비 

공사비로, 신길4동 마을 숲 조성사업 7,000만

원은 신길4동 마을마당 조성을 위한 보상비가 

부족하기 때문에, 장애인편의시설 확충 정비

공사 3,000만원은 우리 구 관내 공원이 24개

소가 있습니다만 여기에 대한 공원진입로 부

분에 장애인용 점자 블록을 설치하고 장애인 

화장실 등 편의시설을 확충하기 위한 공사비

로 편성되었습니다.

  체육시설물 보수공사 1억 4,500만원은 우리 

구 관내 체육시설 14개소 중에서 대림운동장

외 3군데에 대한 노후 체육시설물에 대한 확

충 정비공사비로 편성되었습니다.

  녹지관리 상용인부임 1억 4,500만원은 녹지

관리원 21명에 대한 인부임으로, 가로수 정비

공사 9,000만원은 대방로 등 10개 노선에 대

한 900여 주의 가로수 정지작업 공사비로 편

성되었습니다.

  다음 장이 되겠습니다.

  도시시설관리공단 대행사업비로 3억 6,671

만 7,000원이 편성되었습니다. 

  도시시설관리공단 대행사업비 중 셔틀버스 

구매 2억 1,000만원은 전체 회원수에 대한 거

주지 등을 면 히 조사, 검토한 후에 추후 구

매 여부를 결정함이 바람직하다 사료되며, 가

급적 불요불급한 예산을 절약, 비축하여 우리 

구 지역적 안배를 고려하여 구민체육센터를 

갑구 지역에도 건립계획을 장기적으로 검토할 

필요가 있다고 사료됩니다.

  그리고 시비 보조 반환금으로 362만 8,000

원이 증 편성되었습니다.

  종합 검토결과 도시관리국 사업은 대부분 

추경에 반 해야 할 것으로 사료됩니다.

·······················································

  이상으로 지금까지 보고 드린 내용을 참고

하시어 위원님들의 심도 있는 심의가 있으시

기 바라며, 2004년도제2회도시관리국소관추가

경정예산(안)에 대한 검토보고를 마치겠습니

다.

○委員長  高奇坂  수고하셨습니다.

  예산안 심사에 들어가기에 앞서 원만한 회

의 진행을 위하여 관계공무원께서는 간단명료

하게 정확한 답변을 하여 주시기 바랍니다.   

  

그리고 위원님께서는 발언권을 득한 후 질의

하여 주시기 바랍니다.

  먼저 도시관리과 소관 세출예산안을 심사하

겠습니다.

  161쪽 질의하여 주시기 바랍니다.

    (거수하는 이 있음)

  김동철 위원님. 

○金東喆  委員  등포시장로터리 지하공간

개발사업은 지난번 1차 추경예산에 4,500인가 

6,000인가 의회에서 삭감됐죠?

○都市管理局長  裵相弼  지난번 1차 추경에

서 4,500만원인가를 계상했었는데 앞으로 진

행사항을 봐가면서 다음에 논의하자 해서 삭

감이 됐습니다.

○金東喆  委員  한 번 삭감된 예산이 다시 

올라왔는데. 자, 이게 한  600억 되죠?

○都市管理課長  李明均  예, 공사비를 그 정

도로 추정 예상하고 있습니다.

○金東喆  委員  민자유치로?

○都市管理課長  李明均  예, 그렇습니다.

○金東喆  委員  주인이 누구예요?

○都市管理課長  李明均  주인은 저희 구입니

다.

○金東喆  委員  구청이 주인이죠?

○都市管理課長  李明均  예, 그렇습니다.

○金東喆  委員  그러면 시정개발원은 뭐예

요?

○都市管理課長  李明均  저희 업무를……

○金東喆  委員  연구단체죠?

○都市管理課長  李明均  예, 그렇습니다.

○金東喆  委員  입찰 신청한 업체가 2개라면

서요?

○都市管理課長  李明均  예.

○金東喆  委員  그러면 어차피 둘 중에 하나

는 우선협상대상자가 되고 나머지는 협상대상

자 아니에요?

○都市管理課長  李明均  예, 그렇습니다.

○金東喆  委員  그러면 시정개발연구원에다

가 이 6,000만원을 줘가지고 둘 중에 하나 선

발해라, 구청은 그런 것 선발할 기력들이 없

습니까?

○都市管理課長  李明均  예, 저희 공무원으

로서는 능력이 안 됩니다.

○金東喆  委員  능력 안 되면, 공무원 문제

가 있구만.

  기술직이라며, 기술직. 기술직 아니에요?

○都市管理課長  李明均  위원님, 지금 협상  


